

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

ANO II

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 11 DE MARZO DE 1903

NUMERO 416

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los cuenta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.

PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Juan Zuñiga S.

Uno de los pocos sombrereros del país ofrece sus servicios al público en lo que concierne al ramo, pues cuenta con bastante práctica, como también sus precios no admiten competencia.

Recibirá ordenes en su lavandería situada 50 varas al Este del taller de Jorge Morales Bejarano.

ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Transito Vargas, no habrá visto de seguro nada bueno. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convenceréis.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladá

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

Tipografia de "El Derecho"

Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baturra á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador

Ricardo Coto Fernández

Y

Tobia Gutiérrez Valverde pasantes de abogado

Oficina de "El Derecho"

VENDO

Sumamente barato, por comisión de doña Alma Golcher, parte al contado y parte á plazo y hasta por mensualidades, una casa y solar, situado en el barrio de Dolores, y que miden seis varas de frente por veintituna de fondo.

Oigo toda clase de proposiciones.

San José, 5 de febrero de 1903.

Rogelio Chacón,

Oficina del Licenciado don Gerardo Castro.



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de abarrotes de Pagés Hermanos Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrero Hermanos

Alajuela: Pulpería de Nieto.

Puntarenas: La Mascota.

Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los elementos químicos, el Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al de talle en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 27, Sur.

Agencia General de publicaciones

Librería y Papelería

DE IGLESIAS HNO.

LA REPUBLICANA ZAPATERIA

—DE—

ELIAS CALDERON

Cien varas al Norte del Mercado, calle del Paso de la Vaca.— Calzado por docenas y al menudeo á precios de situación. Calzado á la medida, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega. Venta diaria en el Mercado.



LA CERVEZA DE ESTA MARCA

es la mejor por su pureza

ÚNICOS AGENTES EN SAN JOSÉ,

W. Steinvorth & Hno.

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
LICENCIADO DON
Máximo Fernández

"EL DERECHO"

Director y Redactor, interinamente
ROSELIO FERNÁNDEZ G.
Administrador, interinamente,
TEODORO ALCÁZAR

Precios de suscripción

Por 1 mes. 1.00
,, 3 meses. 2.25
,, 6 id. 3.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

*Al Sr. Presidente
de la República*

SEÑOR:

En términos en un todo ajustados á la decencia, pedimos, en nuestros números anteriores, al señor Gobernador don Ricardo Mora F. hiciera justicia al caballero don Manuel Vargas, arrestado en la Cárcel Pública por el pretendido delito de imprenta, guardándole todas las atenciones que un hombre de su edad y sus méritos merece, con tanta mayor razón, cuanto que las consideraciones que pedimos, se le guardaban á otro caballero también, don Guillermo Alaiza, que sufre en la misma cárcel pena análoga por idéntico delito.

Vana fué nuestra protesta, perdida nuestra queja. Don Manuel sigue confundido con todos los reos, habitando un calabozo húmedo y oscuro, de donde sólo sale cuando sus amigos llegamos á visitarle.

Y no suponga su Gobierno, señor Presidente, que si erramos la dirección al presentar nuestra queja, fué por ignorancia ó candorosa, no; muy bien sabíamos que el régimen centralizador armonizado por Iglesias,—y tan criticado entonces por los q' hoy forman su gabinete,—ha continuado siempre, si así lo hicimos fué por no pasar por encima del señor Gobernador, persona digna de consideración y á cuya orden se encuentra nuestro amigo. Y si ahora nos dirigimos á Ud. no es porque abriguemos la me-

nor esperanza de Justicia,—ya sería tardía,—si no con el único fin de protestar ante todo el país de un hecho que reviste todos los caracteres de venganza.—De venganza, sí, Señor Presidente, porque al hacer sufrir al señor Vargas la misma pena de manera más dura que á otro, se ha mirado en él, no al ciudadano igual á todos ante la ley, sino al infatigable y valeroso republicano que de diferentes modos ha combatido y combatirá siempre la falange mítica que hoy domina. El Gobierno ha encontrado ocasión propicia para hacer sentir un castigo por opiniones políticas, al hacer cumplir un fallo del Tribunal de Justicia.

Así no se hace República, señor Presidente.

La Redacción.

**A través de la
América del Sur**

*Exploraciones de los
Hermanos Reyes*

El General Reyes, uno de los hombres más interesantes de Colombia, cuyo estudio moral abarcaría, si lo hiciéramos, todas las columnas de nuestro pequeño diario, nos ha hecho el honor de obsequiarnos un ejemplar de su preciosa obra, cuyo nombre es el mismo que luce al frente de estas líneas, trabajo presentado por él en la II Conferencia Pan-Americana reunida en México, como delegado de Colombia.

Antes que los conquistadores y guerreros, que con el pomo de su espada quebrantan el corazón del vencido, y cuya única gloria consiste en galopar sobre una calzada de cadáveres, llevando sobre la frente un ajado laurel tinto en sangre; antes que los políticos que se revuelven en eterna lucha unos contra otros en las entrañas de la Patria ó de la Humanidad; están esos sublimes artífices de la ciencia, esos de gloria menos ruidosa, pero más positiva, que, ora se internan en los páramos sombríos explorando desconocidas regiones del espíritu humano, ora en países no hollados por la planta del progreso, y descubren una región magnífica, admirable, un paraíso regado por anchurosos ríos y cruzado por altísimas montañas de perpetuas nieves, un

nuevo mundo en las entrañas de un continente.

Los hermanos Reyes hicieron en América lo que Livingstón y Stanley en Africa; durante diez años exploraron la América del Sur de Colombia á la República Argentina, desplegaron ante el mundo las múltiples bellezas de la región desconocida, y en sus viajes parece que hubieran ido uniendo los enormes ríos que en una red de linfas envuelven la América austral. Pero son la ciencia y la Fortuna deidades á quienes, como á los ídolos de la India, hay que aplacar con víctimas humanas, para que derramen sus favores, ó iluminen nuestra marcha. El General Reyes, en medio de sus viajes, perdió á su hermano menor Néstor, devorado por los antropófagos del Putumayo (aguas claras), y á su otro hermano, Enrique, víctima de la fiebre de aquellas mortíferas regiones. Sin embargo, su genio emprendedor le arrastró á nuevas exploraciones, hechas todas, no con el apoyo pecuniario de los Gobiernos de los diferentes países que visitaba, sino con su contingente personal.

No las columnas de un periódico, sino las páginas de un libro necesitaríamos para dar una ligera idea de ese viaje á través de la América del Sur; baste saber que se aventuró, el primero, en las selvas vírgenes que riegan el caudaloso Putumayo; que atravesó durante un mes la región de los páramos, sombría, envuelta en una glacial neblina, lodosa, morada de serpientes; que dejando á sus espaldas la granítica muralla de los Andes, por cuyos oscuros vericuetos se despeñan con fragor horrible los ríos que van á pagar su tributo de aguas al soberano Amazonas, maravillando á los salvajes, la mayoría antropófaga, por ser el primer blanco que ante sus ojos se presentaba; que después de una navegación difícil en canoa sobre las espaldas del Putumayo, dejando esparcidos atrás los huesos de muchos de sus compañeros, llegó por fin, ebrio de entusiasmo, al undoso rey de las aguas, y navegó hasta su desembocadura, donde el bramador Amazonas se precipita al mar, haciéndole retroceder, ceñida la regia frente por una corona de espumas. Baste saber que atrave-

só casi de mar á mar sur-América, de Pasto al Atlántico por el Putumayo y el Amazonas, que luego se aventuró en el Tocantins, que se comunica con el soberbio Paraná y que á Buenos Aires llegó por el río de la Plata; que no sólo á eso se limitaron sus proezas, sino que siguió el hasta entonces ignorado curso de los afluentes del Marañón; Madera, Puriés, Yavari, Yurua, Ucayali, Pastaza, Caquetá, ó Yupura, y otros más pequeños; que sólo una constitución como la suya, vaciada en molde de hierro, vigorosa, pudo resistir tan titánicas fatigas, y que la mayoría de sus compañeros pereció, ya en el paso de los grandes ríos sobre troncos de árboles, ya devorados por los indios antropófagos, ya víctima de la fiebre, en medio de aquella flora espléndida; de aquellos océanos de verdura agitados por los vientos tropicales.

El libro del General Reyes está acompañado por un mapa de todas sus exploraciones en unión de sus hermanos, y un estudio del Ferrocarril Intercontinental, empresa que, de llevarse á cabo, será una de las columnas más grandiosas que, para el sostén del progreso, el siglo XX ofrecerá á los siglos venideros. El Ferrocarril en proyecto atravesará toda la América Latina, desde San Antonio de México hasta Buenos Aires y Valparaíso, pasando por México, Oaxaca, San Salvador, Managua, San José, Panamá, Cali, Popayán, Quito, Loja, Cuzco, La Paz, Tucumán, Córdoba, Mendoza y Santiago de Chile, uniendo los diferentes ferrocarriles construídos ya en estos países y teniendo, como valiosa ayuda, los grandes ríos navegables que lo unirán con el resto de América. El día en que esto suceda, una inmensa zona, comprendida entre el Orinoco, el Tocantins, Marañón y Plata, abierta quedará para inteligencia y esfuerzo del hombre; la Humanidad vasto campo encontrará allí para su industria; riquezas incalculables de esmeraldas, diamantes, oro, plata, hierro y cobre, regará á sus pies la sonriente Fortuna, y Flora, coronada de espigas, la brindará sus frutos con mano pródiga, paseándola á través de aquellos inmensos jardines

donde en ánfora de pedrería caen los torrentes de los Andes para deslizar luego sus serenas y brillantes espaldas sobre un lecho de arenas de oro y de lucientes esmeraldas.—Las Ciencias Naturales encontrarán allí nuevos tesoros, las mentes inspiradas caudales inagotables de armonía; el hombre práctico el manantial de la Fortuna y la Humanidad una inmensa región donde derramar sus energías.

La cordillera de los Andes, granítica muralla que, construída por los gigantes que amontonando montes quisieron escalar el cielo; asombrosas cumbres que parecen sostener la bóveda estrellada, ofrece á la Humanidad sus incalculables riquezas, su vegetación prodigiosa y sus ricos minerales. Allí donde construyen sus nidos los condores; en esas crestas imponentes, desde esas atalayas de la Tierra, la América del Sur, joven y rica, ofrece al industrioso, al trabajador, al obrero inteligente, á toda la Humanidad, caudales eternos de riqueza y vida, entre océanos de luz y de verdor. Allí las minas de oro de Barbacoas y Chocó, las de esmeraldas de Muzo y Conquez (las únicas del mundo); los diamantes de Geraes; la virgen vegetación rica en productos de la naturaleza más extraña y en maderas preciosísimas; allí las inmensas sabanas cubiertas de pasto para la ganadería, y todo ese Paraíso espléndido, cruzado por numerosos ríos navegables, los más caudalosos del mundo, sobre cuyas líquidas espaldas en breve se verán las naves llevando en sus entrañas, hacia otras regiones, los productos de la zana tórrida.

La obra del General Reyes ha llenado de entusiasmo á todos los latino-americanos; y no sólo á éstos, sino á los mismos é industriales yankees. El Presidente Roosevelt, á quien llamara grandemente la atención el relato de las exploraciones del Gral. Reyes, publicado en "The Herald", en una conferencia que con el distinguido colombiano tuvo, le dijo con entusiasmo: "Esa comarca es un Nuevo Mundo que se ofrece al progreso y bienestar de la Humanidad." ¡Palabras reveladoras de un más brillante porvenir para la raza humana!

"La Justicia Social"

Este diario independiente, pero no de nombre como muchos otros que no tienen suscritores en los Infiernos porque no hay quien se haga cargo de la Administración de Correos en ese encantador lugar, trae un suelto que con gusto reproducimos, porque es una voz más y desapasionada interpretadora del sentimiento público:

"Muy justo nos parece que los condenados por delitos de imprenta no sean confundidos con los criminales comunes. Por eso nos parece muy atendible la petición que nuestro colega "El Derecho" hace en favor de don Manuel Vargas R., á quien dicho sea de paso, manifestamos nuestro sincero pesar por la prisión que sufre. Son gajes del oficio, amigo Vargas, y no hay duda que la vida del periodista (independiente) es bastante perra entre nosotros."

Por desgracia, señora "Justicia", por desgracia. Su colega de la Sala de Casación no es muy buena amiga nuestra, que digamos, y ahí tiene Ud. á la pícaro vieja enfurecida contra todo lo que huele á periodista honrado, por cuanto estamos en eternos amores con la Verdad, la pobrecita encarcelada, á través de los barrotes de su prisión.

¡Ah, señora "Justicia", por cuanto la queremos bien, antes que manifestarle nuestros agradecimientos por ese valiente suelto (que los cobardes están amarrados), le vamos á dar un consejo: Cuide mucho de no arrugarle las cejas al Gobierno, porque Ud. es mujer, y no la enviarían á la Cárcel sine á la Reclusión, á donde, si se descuidan, "La Prensa Libre" y "La República", irán á cambiar de temperamento.

¡Ya siquiera "El Derecho" es hombre!

¡Cáspita!

contra el Brasil, pues esta República ofrece más ventajas que ninguna para la colonización alemana. Los últimos informes comerciales demuestran que Alemania ocupa el primer lugar en el comercio con Brasil y Chile. Todas las grandes casas exportadoras del Brasil son alemanas, y naves alemanas surcan las aguas del Amazonas hasta donde es navegable. Se ha organizado un sindicato para construir con capital alemán un ferrocarril por las provincias Meridionales, donde son muy numerosas las colonias alemanas. La sociedad colonizadora ha resuelto dar un golpe decisivo estableciendo librería de circulación en las referidas colonias. En la provincia de Blumenau el 70 0/10 de los habitantes son alemanes. Estos hechos aislados demuestran la energía con que los alemanes tratan de establecerse permanentemente en el Brasil; los nativos se muestran muy resentidos por los métodos egoístas de los alemanes. Así es que no se debe extrañar si el Brasil es de repente objeto de una manifestación de parte de la flota alemana, so pretexto de impedir ataques contra los alemanes y sus propiedades.

Dresde. — El Príncipe Jorge, hijo mayor del Príncipe de la Corona, muchacho de tierna edad, estuvo perdido ayer por espacio de varias horas; corría el rumor de que había sido robado por los agentes de la madre. Al fin se le encontró en la Catedral rogando para que Dios le devolviera á su madre. El partido socialista se aprovecha del incidente de la Princesa de la Corona para atacar á la familia real que se ha vuelto menos popular que nunca á consecuencia del escándalo.

Londre. — El Daily News despachó un representante á los Balcanes para investigar personalmente la situación. En un despacho que publica el diario en referencia, el representante dice que los caudillos macedonios están dispuestos á aceptar las reformas propuestas por Austria y Rusia con tal que se pongan en práctica honradamente; mas se teme que no podrán los caudillos impedir el levantamiento revolucionario. Calcula el corresponsal que los macedonios podrán poner sobre las armas sesenta mil hombres.

Caracas. — El Gobierno publicó hoy un decreto prohibiendo la navegación del río Orinoco y declarando bloqueados los puertos de Barcelona y Carupano, que están ocupados por los rebeldes. Las fuerzas revolucionarias están regresando á Guatire. La Gaceta oficial publicó el texto de los protocolos celebrados con las potencias aliadas. El público los ha recibido fríamente, pues se dice que el Congreso desfavorecerá la ratificación.

Pildoras Del Dr. PALMER

Específico sin rival en el tratamiento de la GONORREA. Acompañamos estas píldoras en la inyección correspondiente; se garantiza la curación en CINCO DÍAS Depósito LA VIOLETA.—En Cartago, GUIER HNOS.

El Alcoholado maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja el Agua Florida Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc., etc.

SECCION NOTICIOSA

Excusados.—Por la calle del Hospital y á ciento cincuenta varas al Sur de éste, en el patio de las piezas de alquiler del italiano Longhi hay uno que es una verdadera amenaza para la salud de los inquilinos que habitan esas piezas. ¿Porqué U., señora Policía de Higiene, no se da una vueltecita por esos lados y, cerciorada de ello, dicta las medidas necesarias para impedir cualquiera infección que pueda proporcionar ese foco de inmundicias? ¡Mucho ojo, señora Policía!

Colegio de abogados.—Un estudiante de Derecho nos ha asegurado que la Directiva del colegio de abogados, en su última sesión ordinaria subió los derechos de matrícula y de exámenes de grado por las nubes, creando otros nuevos y nuevas asignaturas.

Trataremos de asegurarnos de esa disposición y la comentaremos.

Personal.—Nuestro amigo y copartidario don Manuel Martínez, acreditado comerciante; se encuentra en cama á consecuencia de haberse quebrado una pierna

Verlo pronto completamente son nuestros más fervientes deseos

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importadora de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas legítimas de CHINA, Zatazas, Casimires ingleses, Gazas y Cigarrillos legítimos de EGIPTO. Precios al alcance de todos. MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE! San José, Marzo 10 de 1903. M. & M. Jureidini.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y os catarros. Se devuelve el dinero si no da resultado. No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce. Depósito: LA VIOLETA Depósito en Cartago: GUIER HERMANOS.

La fuerza de los débiles.

La fuerza de los débiles está en el estómago. No hablan precisamente de la fuerza física representada por músculos, sino de la fuerza vital, ó sea la resistencia contra los ataques de cualquier enfermedad. Falta absoluta de digestión es muerte segura. Falta parcial de digestión es debilidad y exposición á toda clase de peligros.



Todos los médicos saben que lo que necesita un estómago débil es descanso, ayuda, algo que haga sus veces, algo que le economice trabajo, algo que lo cure sin gastarlo, algo que evite y cure la indigestión, las agruras, los gases, la ocupación, las náuseas; algo, en fin, que se prepare precisamente para las enfermedades del estómago ó intestinos, como las

Pastillas del Dr. Richards.

No venimos á imponer nuevas doctrinas, ni á crear nuevos sistemas. Apelamos al buen sentido de todos. ¿Es acaso lógico que las enfermedades del estómago puedan curarse con hierro—no importa en qué forma se presente—ó con purgantes, sean en líquidos ó píldoras? El hierro no deja de ser hierro porque se ponga en forma bonita y se anuncie á los cuatro vientos. Al fin y al cabo es un metal muy útil para fabricar arados y clavos, pero no siempre útil para los enfermos y jamás utilizable lógicamente en las enfermedades del estómago ó intestinos.

En cuanto á los purgantes, puede decirse que son un mal necesario. A veces conviene tomar un laxante suave, pero tomar purgantes constantemente es acabar con el estómago.

Las Pastillas del Dr. Richards no contienen ingredientes purgantes ni minerales. Son digestivas y antisépticas simplemente.

Las Pastillas del Dr. Richards son quizás el único remedio anunciado al público que merece ambos calificativos: digestivo y anti séptico.

Se venden en todas las farmacias buenas; las recetan los mejores médicos y las han usado con éxito millares de pacientes.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

Noticias por Cable (EXTRACTO) De nuestro servicio particular Dia 9.

Berlin. — Al Gobierno alemán le agradan las nuevas restricciones que ha declarado el Gobierno americano contra la inmigración de extranjeros, pues desde hace muchos años el Gobierno imperial ha venido buscando el modo de impedir que los inmigrantes alemanes se dirijan á Estados Unidos y no á las posesiones coloniales alemanas ó á los Estados Meridionales del Brasil. En la actualidad la Secretaría dirige todos sus esfuerzos en el sentido de que los alemanes que salgan de la patria se radiquen en el Brasil. Estos esfuerzos sirven de base para los rumores de que Alemania tiene designios

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Píptonas, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas substancias en una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, para entrar en el torrente circulatorio. La nueva substancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Lector Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo a medida que se va saciando el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos

- 1°—El paciente se queja de peso y plenura de estómago.
- 2°—Dilatación del estómago y los intestinos
- 3°—Cardialgia.
- 4°—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas,
- 5°—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia
- 6°—Estreñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7°—Dolor de cabeza frontal.
- 8°—Espíritu abatido y gran melancolía, con pereza y disposición á dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosa, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene a la mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal a tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras; cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las boticas del mundo. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier inexactitud puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección, Para obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de J. H. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compren sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins, —Agentes,—New York.

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie, vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

Espacio disponible

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja de cincuenta por ciento en todas las mercaderías.



Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Píldoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras píldoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

La Zarparrilla del Dr. Ayer

es un tónico maravilloso que purifica y enriquece la sangre, fortalece el sistema de venenos y proporciona vigor á los nervios.

La Sangre se Enriquece, Los Músculos se Ponen Fuertes, Los Nervios Cobran Vigor, y se Rehabilita Salud.

Zarparrilla es solamente uno de una docena de ingredientes de que está compuesto este remedio maravilloso. Cada medicina está llamada á ejecutar un gran trabajo en un sentido. Pero esto no puede decirse de las demás Zarparrillas.

Porque solo es verdad de la del Dr. Ayer.

No os dejéis sobreponer ó engañar por alguien que con urgencia os recomiendo alguna nueva Zarparrilla de la que nada sepáis.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

Aviso

El 25 de este mes abriré oficina de procuración judicial, y quienes quieran favorecerme, tendrán mis servicios en mi ciudad natal, Sto. Domingo, lúnes, martes y miércoles en casa del señor Luis Arce Chacón.—La Unión, 17 de enero de 1903.—Franco. Vargas



Propiedades Especiales.

La Emulsión de Scott, como ingeniosa combinación de aceite purísimo de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, levanta la resistencia orgánica, contribuye al aumento de las fuerzas físicas, vigorizando nervios y músculos, regulariza la digestión y estimula el apetito. Además combate los venenos que vician la sangre ó promueve su pronta eliminación, y goza de propiedades especiales y seguras contra las múltiples afecciones del aparato respiratorio.

Un sabor agradable y un aprovechamiento fácil y completo realzan sus méritos terapéuticos. Su

absoluta eficacia

contra la anemia, tisis, raquitis, enfermedades nerviosas, del pecho y pulmones, alteraciones de la sangre, detenciones difíciles y crecimiento rápido, le han conquistado fama universal.

La humanidad no ha podido menos de encontrar en tan benéficos atributos el secreto de la vida.

Todas las zonas y latitudes cuentan ahora por millares las existencias que merced á ella han sido heroicamente arrebatadas de los brazos de la muerte.

Rehúsen las llamadas "tan buenas" ó "más baratas" que la de Scott.

De venta en todas partes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Tip. de "El Derecho"